
Muita dança, diversão 
e comida gostosa. Assim 
foi o ‘Arraiá da Cultura’ 
de Moreira Sales, evento 
realizado na última sexta-
feira, com apoio da Co-
pacol. Durante o evento, 
foram feitas diversas 
apresentações culturais, 
com oficinas de danças, 
além de apresentação 
da fanfarra, quadrilha, 
teatro e zumba.

Uma missa especial, 
em estilo campal, foi ce-
lebrada na noite do último 
sábado em Janiópolis, para 
marcar os 50 anos sítio 
do pioneiro Lídio Vieira 
Lopes.

Diretores da Fomento 
Paraná estiveram na úl-
tima semana em Quarto 
Centenário, onde foram 
recebidos pelo prefeito 
Akio Abe e assessores. 

A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste, através das 
secretarias e departamentos 
envolvidos, vem ultimando 
os preparativos para a rea-
lização de sua Festa Julina, 
evento programado para 
acontecer no próximo final 
de semana - dias 15 e 16 
de julho.
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O índice de infestação 
do mosquito transmissor 
da dengue caiu em Goio-
erê, mas a preocupação 
com o avanço da doença 
continua na cidade. De 
acordo com o último 
levantamento, o índice 
apurado no município foi 
de 1,7%, ainda considera-
do alto pelas autoridades 
de saúde.

Índice de infestação da dengue diminui 
em Goioerê, mas preocupação continua

Copacol: ‘Arraiá da Cultura’ teve 
muita diversão em Moreira Sales

Fomento Paraná oferece 
linhas de créditos

para investimentos em 
Quarto Centenário

Janiópolis: missa em 
comemoração dos
50 anos do sítio da 

família Vieira Lopes

Rancho Alegre: 
Festa Julina 

tem preparativos 
ultimados

Conselho do Meio 
Ambiente discute sobre
resíduo de construção 
civil e coleta de lixo 
A coleta e correta des-

tinação dos resíduos de 
materiais de construção, 
foram alguns dos temas 
debatidos na reunião do 
Conselho Municipal de 
Defesa do Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Rural 
de Goioerê, realizada na 
semana passada.

Igreja Assembleia 
de Deus vai realizar 
grande congresso de 
jovens em Goioerê

A Igreja Assembleia 
de Deus de Goioerê 
agendou para acontecer 
nos dias 22 e 23 de ju-
lho, a realização de um 
grandioso encontro de 
jovens.
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Fomento Paraná oferece linhas de créditos
para investimentos em Quarto Centenário

Diretores da Fomento 
Paraná estiveram na última 
semana em Quarto Cente-
nário, onde foram recebidos 
pelo prefeito Akio Abe e 
assessores.

Durante o encontro, re-
presentantes da Fomento 
colocaram à disposição do 
município, linhas de créditos 
com recursos para empreen-
dimentos locais.

A Fomento Paraná é um 
órgão de apoio financeiro aos 
municípios, tendo como ges-
tor o Governo Estadual. “Eu 
quero agradecer aos diretores 
da Fomento e ao governador 
Ratinho Júnior pelo apoio. 
Uma demonstração de par-
ceria”, disse o prefeito Akio.

Estiveram visitando o 
município, o Diretor-presi-
dente da Fomento Paraná, 
Heraldo Alves das Neves, o 
Diretor de Operações, Mou-
nir Chaowiche e a Assessora 

Os diretores estiveram no gabinete municipal: 
recursos disponíveis para Quarto Centenário

de Relações Institucionais 
Emilia Belinati.

Além do prefeito Akio, 

representaram o município 
no encontro, o secretário 
de Administração, Carlos 

Augusto e a gerente local 
da Agência do Trabalhador, 
Cida Bugno.

A Igreja Assembleia de 
Deus de Goioerê agendou 
para acontecer nos dias 22 e 
23 de julho, a realização de 
um grandioso encontro de 
jovens. O evento é coordenado 
pelo grupo ‘’Todos por um’’ 
e promete reunir centenas de 
jovens da cidade e também 
da região.

De acordo com os organi-
zadores, o tema do encontro 
será “Firmados em Cristo”, ba-
seado no texto de 1ª Coríntios 
3:11. O evento será realizado 
no templo sede, localizado na 
Avenida 19 de Agosto, 1025.

A expectativa é grande, 
com a organização tendo 
confirmado como preletor do 
encontro o Pastor Jehan Porto, 
de São Paulo. “Sem dúvida, 
vai ser demais. Estamos todos 

Igreja Assembleia de Deus vai realizar 
grande congresso de jovens em Goioerê

ansiosos e vivendo a expec-
tativa de que os céus vão se 
abrir sobre Goioerê nestes 
dias’, comentam Irieneu e 
Diogo Zane, coordenadores 
dos jovens.

O pastor presidente da As-
sembleia de Deus do Campo 
de Goioerê, Nivaldo Moreira, 
agradece os apoios recebidos 
e estende o convite para to-
dos aqueles que desejarem 
ser impactados pelo poder de 
Deus durante esses dois dias 
de muito louvor e adoração ao 
Senhor Jesus.

“Desde já agradeço o em-
penho de todos os envolvidos 
e aproveito para convidar 
toda a nossa comunidade 
para estarem conosco nesse 
grande evento”, diz o Pastor 
Nivaldo.

O preletor do evento será o Pastor Jehan Porto, de São Paulo

Destaque nacional
A produção de leite paranaense tem destaque nacional, o estado 

é o segundo maior produtor de leite do país.  O Paraná registrou 
produção de 833.177 litros no primeiro trimestre, equivalente à 
14% do total produzido no Brasil neste período. O estado produziu 
4,3 bilhões de litros no ano passado, em torno de 12 milhões de 
litros por dia. O maior produtor brasileiro é Minas Gerais, com 
1.433.166 litros.

Benefícios tributários
O Senado aprovou o projeto de lei complementar que deter-

mina a avaliação periódica de benefícios tributários, financeiros 
ou fiscais concedidos pelo poder público. O relatório foi feito 
pelo senador Oriovisto Guimarães (Podemos-PR).“A maior 
defesa do projeto nos dias atuais está sendo feita pelo ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad. O ministro disse que pretende 
rever um quarto dos R$ 600 bilhões de renúncia fiscal. E ele está 
certo, mas enquanto houver benefício deve haver fiscalização”, 
disse o senador.

Exportação
Exportação paranaense movimentou US$ 12,1 bilhões (R$ 59 

bilhões na cotação atual) no primeiro semestre de 2023, o melhor 
resultado para o período na história do Estado.“Recentemente, 
ultrapassamos o Rio Grande do Sul para nos tornarmos a quarta 
maior economia do Brasil, o que significa o crescimento das 
nossas empresas e indústrias e também se reflete na criação de 
novas vagas de emprego e no aumento da renda da população”, 
afirma o governador Ratinho Junior.

Nova executiva
O deputado estadual Anibelli Neto foi reeleito presidente 

estadual do MDB paranaense para um mandato de dois anos. A 
nova executiva tem ainda Renato Adur como primeiro vice-presi-
dente, Sergio de Souza como tesoureiro, e Orlando Pessuti como 
secretário-geral. Todos concorreram pela chapa MDB de Todos.

Novo milionário
O Nota Paraná sorteou o prêmio máximo de R$ 1 milhão 

para a cidade de Paranavaí. O segundo prêmio, no valor de R$ 
100 mil, foi para a cidade de Antonina, no Litoral. Já o prêmio 
de R$ 50 mil ficou com um consumidor do bairro Bacacheri, 
em Curitiba. Para se cadastrar no Nota Paraná, basta acessar o 
site www.notaparana.pr.gov.br, clicar na opção “cadastre-se” e 
preencher a ficha com os dados pessoais.

Formalizado
O Paraná formalizou, por lei, sua participação no Consórcio de 

Integração Sul e Sudeste (Cosud), que reúne os sete estados das 
duas regiões. O mesmo processo está sendo feito pelos estados 
de São Paulo, Minas Gerais, Espírito Santo, Rio de Janeiro, Rio 
Grande do Sul e Santa Catarina para ratificar o grupo como uma 
associação pública interfederativa. “Nossos estados concentram 
a maior parte da população brasileira e também uma boa fatia do 
PIB nacional.Ter o consórcio formalizado nos dá mais força para 
apresentar as nossas demandas à União”, disse Ratinho Junior.

Há vagas
As Agências do Trabalhador do Paraná e postos avançados 

começam a semana com a oferta de 14.041 vagas de emprego 
com carteira assinada no Estado.Os interessados em ocupar 
as vagas devem buscar orientações entrando em contato com 
a unidade da Agência do Trabalhador de seu município. Para 
evitar aglomeração, a sugestão é que o atendimento seja feito 
com horário marcado. O agendamento deve ser feito no site da 
Secretaria Estadual do Trabalho.
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Conselho do Meio Ambiente discute sobre
resíduo de construção civil e coleta de lixo 

A coleta e correta des-
tinação dos resíduos de 
materiais de construção, 
foram alguns dos temas 
debatidos na reunião do 
Conselho Municipal de 
Defesa do Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Rural 
de Goioerê, realizada na 
semana passada.

Durante sua fala, o 
secretário de Agricultura, 
Paulo Koike, destacou a 
importância do gerencia-
mento correto dos resíduos, 
para evitar descarte irregu-
lar. “Se faz necessário um 
controle mais específico”, 
disse ele.

Koike lembrou que o 
tema tem sido uma das prio-
ridades da administração do 
prefeito Betinho Lima, que 
não tem medidos esforços 
na busca de alternativas e 
soluções.

O secretário disse que 
a área da antiga pedreira 

está recebendo adequações 
para receber estes resíduos 
de forma correta, confor-
me projeto protocolado no 
Instituto Água e Terra (IAT) 
para a obtenção da Licença 
de Instalação (LI).

Ele citou ainda que obras 
como barracões de triagem, 
guarita, placas e cercamento 
da área de preservação per-
manente já foram iniciadas.

Também na reunião, 
foram apresentados os nú-
meros relativos à coleta do 
lixo orgânico na cidade e o 
aumento da coleta de reci-
cláveis,  após as adequações 
de rotas.

Para informar melhor a 
população, serão produzi-
dos materiais de divulgação 
e de educação ambiental, 
especialmente quanto à 
separação e disposição de 
cada tipo de resíduos, bem 
como os horários e dias de 
coletas.A reunião do conselho aconteceu na semana passada

O índice de infestação 
do mosquito transmissor da 
dengue caiu em Goioerê, 
mas a preocupação com o 
avanço da doença continua 
na cidade. De acordo com 
o último levantamento, o 
índice apurado no município 
foi de 1,7%, ainda conside-
rado alto pelas autoridades 
de saúde.

Entre os locais que mais 
foram constatados focos do 
mosquito estão recipientes 
plásticos, latas, sucatas, 
entulhos, ralos destampados, 
armazenamento de água de 
maneira inadequada, pratos 
de planta e lixo sem acondi-
cionamento correto.

Os bairros com maior ín-
dice de infestação são Jardim 
Curitiba e Vila Candeias, 
sendo encontrado mais focos 
em residências e terrenos 
baldios. “Mais do que nunca 
a gente precisa do apoio da 
população. Do contrário, não 
vamos conseguir vencer”, 
destaca Ana Flávia, diretora 
da Vigilância Sanitária.

Ela cita que a Secretaria 

Índice de infestação da dengue diminui 
em Goioerê, mas preocupação continua

As ações de combate à dengue têm sido intensificadas
 na cidade, mas mesmo assim a doença avança

de Saúde tem intensificado 
o combate ao mosquito 
transmissor da doença, com 
a realização de mutirões de 
limpeza, palestras em esco-
las, bloqueios químicos e me-

cânicos em áreas de pacientes 
suspeitos e confirmados por 
dengue, entre outras ações.

Mas,  para que todas 
essas ações sejam efetivas, 
necessita-se a colaboração 

da população, recebendo o 
agente de endemias, denun-
ciando locais que possam 
estar servindo de criadouro 
para o mosquito, entre outras 
atitudes.

A Secretaria da Mulher, 
Igualdade Racial e Pessoa 
Idosa lançou nesta segunda-
feira (10), em uma audiência 
na Assembleia Legislativa, 
a campanha estadual Pa-
raná Unido no Combate 

No mês da conscientização, Estado lança 
campanha estadual de combate ao feminicídio

ao Feminicídio. Ela prevê 
mobilização nas ruas, cami-
nhadas, fóruns de debates e 
uma campanha publicitária 
de conscientização contra 
qualquer forma de violência 
contra as mulheres.

O Paraná tem um Dia 
Estadual de Combate ao Fe-
minicídio, criado após uma lei 
sancionada pelo governador 
Carlos Massa Ratinho Junior. 
O dia 22 de julho foi escolhi-
do em referência à morte da 

advogada Tatiane Spitzner, de 
Guarapuava. A lei determina 
que é dever do Poder Público 
promover debates, seminários 
e outros eventos relacionados 
ao tema.

Como parte da programa-
ção da campanha de 2023, 
a Semipi promoverá cami-
nhadas no dia 22 de julho 
nos municípios paranaenses. 

Na Capital, o evento já está 
garantido e será realizado em 
parceria com a Prefeitura de 
Curitiba, com ponto de encon-
tro marcado para às 11h30 na 
Praça Santos Andrade, com 
destino à Praça Osório.

A secretária Leandre Dal 
Ponte destacou que entre os 
objetivos estão a formação 
de uma grande aliança em 

torno do tema. “O nome da 
campanha não foi escolhido 
aleatoriamente. Ele expressa a 
intencionalidade do Governo 
em unir esforços, iniciativas, 
atores e setores, convocando 
toda a sociedade para se juntar 
a nós nesta importante missão. 
O feminicídio não é apenas 
uma questão que diz respeito 
às mulheres.
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Copacol: ‘Arraiá da Cultura’ teve 
muita diversão em Moreira Sales

Muita dança, diver-
são e comida gostosa. 
Assim foi o ‘Arraiá da 
Cultura’ de Moreira 
Sales, evento realizado 
na última sexta-feira, 
com apoio da Copacol.

Durante o evento, 
foram feitas diversas 
apresentações cultu-
rais, com oficinas de 
danças, além de apre-
sentação da fanfarra, 
quadrilha, teatro e 
zumba.

Dayane Mazzer, di-
retora da Cultura do 
município, falou da 
alegria de poder rea-
lizar a festa, reunindo 
não somente alunos, 

Bolacha esteve pre-
sente e disse que sua 
administração só tem 
que agradecer, espe-
cialmente aos pais que 
acreditam nos projetos 
sociais do município 
e à Copacol, que tem 
apoiado os projetos 
locais.

“A todos os pais, 
nossos agradecimentos 
e à Copacol, nossa eter-
na gratidão”,comentou 
ele, ainda parabenizan-
do todos os envolvi-
dos na realização do 
evento.Gislaine Pontes, da Copacol, fala sendo observada pelas autoridades

A fanfarra do município também esteve presente no eventoCrianças deram um show com danças de quadrilha

mas pais e familiares. 
“Uma alegria muito 
grande a todos os nos-

sos agradecimentos”, 
disse.

Gislaine Pontes, re-
presentante da Copa-
col, destacou o apoio 
da cooperativa e disse 
que Moreira Sales é 
uma cidade especial, 
que mostra os resulta-
dos dos investimentos 
feitos através de parce-
ria com a cooperativa.

O prefeito Rafael 
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Rancho Alegre: Festa Julina 
tem preparativos ultimados
A Prefeitura de Ran-

cho Alegre D’Oeste, 
através das secreta-
rias e departamentos 
envolvidos, vem ulti-
mando os preparativos 
para a realização de 
sua Festa Julina, even-
to programado para 
acontecer no próximo 
final de semana - dias 
15 e 16 de julho.

O evento, dos mais 
esperados pelos mora-
dores da cidade e tam-
bém da região, será 
realizado na Praça dos 
Pioneiros e durante os 

com alunos da Casa 
da Cultura e muita 
música boa com os 
chamados ‘pratas da 
casa’.

Já no domingo, a 
festa começa mais 
cedo, a partir das 13 
horas, com a Caravana 
Cultural, que contará 
com apresentações ar-
tísticas regionais. Essa 
programação segue 
até às 17 horas. Às 21 
horas, será realizado o 
mega show com Tchê 
Garotos.

O prefei to  Cás-
sio Zanuto, que vem 
acompanhando de per-
to toda a organização 
do evento, se diz muito 
animado e acredi-
tando no sucesso da 
festa. “Nós estamos 
animados e ansiosos. 
Cremos que será uma 
grande festa”, disse 
ele, agradecendo tam-
bém o apoio da Câma-
ra de Vereadores.

O prefeito Cássio Zanuto vem acompanhado 
de perto toda a organização do evento

dois dias haverá par-
ticipação de entidades 
com comidas típicas, 
muitas guloseimas, 
danças de quadrilha, 
apresentações cultu-
rais e muita diversão.

No sábado, primei-
ro dia da festa, está 
programado show com 
a Banda Herança. 
Também haverá apre-
sentações artísticas 

Uma missa especial, 
em estilo campal, foi ce-
lebrada na noite do último 
sábado em Janiópolis, 
para marcar os 50 anos 
sítio do pioneiro Lídio 
Vieira Lopes.

Depois da missa, cele-

Janiópolis: missa em comemoração dos
50 anos do sítio da família Vieira Lopes

brada pelo padre Ediberto 
Henrique de Mercena, foi 
realizada uma movimen-
tada festa de confraterni-
zação entre os presentes, 
com os amigos e fami-
liares podendo colocar a 
conversa em dia e falar de 

boas recordações.
 Vários integrantes 

da família e convidados 
compareceram para o 
evento que aconteceu no 
sítio que fica localizado 
próximo à BR 272. “Sem 
dúvida, um momento 

muito especial, pois es-
tamos falando de uma 
família pioneira da nossa 
cidade”, citou o prefeito 
Ismael Dezanoski.

Os irmãos Sidnei e Zé 
Vanusa recepcionaram a O evento foi realizado no último sábado e reuniu boa parte da família Vieira Lopes

O prefeito Ismael esteve presente e falou da 
importância da família para o desenvolvido do município

todos com muito carinho, 
com o momento marcan-
do os 50 anos da aquisição 
da propriedade pelo seu 
pai Lídio Vieira Lopes. “A 
todos que estão conosco, 
nosso muito obrigado”, 

disse Zé Vanusa.
As fotos são do fo-

tógrafo Gilmar Maria, 
que registrou momentos 
inesquecíveis do evento 
que reuniu grande parte 
da família Vieira Lopes.
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Governador sanciona lei que formaliza o Cosud,
 consórcio que reúne estados do Sul e Sudeste

Consórcio de Integração Sul Sudeste reúne Paraná, São Paulo, 
Minas Gerais, Espírito Santo, Rio de Janeiro, Rio Grande do Sul e Santa Catarina. 

O Paraná formalizou, 
por lei, sua participação 
no Consórcio de Integra-
ção Sul e Sudeste (Cosud), 
que reúne os sete estados 
das duas regiões. O proje-
to de lei de autoria do Exe-
cutivo foi encaminhado à 
Assembleia Legislativa 
do mês passado e é um 
passo necessário para a 
constituição do consórcio, 
que é coordenado pelo 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior. Ele foi 
aprovado pelos deputados 
estaduais e sancionado por 
Ratinho Junior na última 
sexta-feira (7).

O mesmo processo está 
sendo feito pelos estados 
de São Paulo, Minas Ge-
rais, Espírito Santo, Rio de 
Janeiro, Rio Grande do Sul 
e Santa Catarina para ra-
tificar o grupo como uma 
associação pública inter-
federativa. As reuniões do 
Cosud acontecem desde 
2019, mas o consórcio foi 
formalizado oficialmente 
no início de junho.

Governadores do Co-
sud e Codesul discutem 
política de desenvolvi-
mento em Brasília

O Cosud fortalece o 
papel dos estados do Sul 
e Sudeste perante a União, 
além de trazer benefícios 
para a gestão pública dos 
estados-membros. “Nos-
sos estados concentram a 
maior parte da população 
brasileira e também uma 
boa fatia do PIB nacional. 
Por isso, é importante 

estarmos unidos nas dis-
cussões que envolvem os 
interesses regionais. Ter 
o consórcio formalizado 
nos dá mais força para 
apresentar as nossas de-
mandas à União”, disse 
Ratinho Junior.

A instância teve um 
peso importante ,  por 
exemplo, nas discussões 

sobre a reforma tributá-
ria aprovada na semana 
passada pela Câmara. 
Graças à articulação dos 
governadores e banca-
das federais dos estados 
que compõem o Cosud 
e também o Conselho de 
Desenvolvimento e Inte-
gração Sul (Codesul), o 
texto que foi a votação 

permitiu uma composição 
mais igualitária do Conse-
lho Federativo, de acordo 
com a proporcionalidade 
da população.

INTEGRAÇÃO – O 
consórcio tem por obje-
tivo buscar políticas de 
integração para aprimorar 
a qualidade do serviço 

público prestado à popu-
lação das regiões Sul e 
Sudeste. A participação do 
Estado no Cosud, segundo 
Ratinho Junior, é impor-
tante porque os estados 
do Sul e Sudeste estão 
atuando conjuntamente 
em temas prioritários de 
interesse público, o que 
permite maior planeja-

mento, com a imposição 
de metas para avanços 
em políticas públicas para 
garantir competitividade e 
economicidade.

Na carta do último en-
contro, os governadores 
ainda reiteraram o com-
promisso de uma atuação 
conjunta e cooperativa 
para a defesa da liberdade, 
a geração de emprego e 
renda nas duas regiões. 
O documento também 
formaliza a proposta su-
gerida pelo Governo do 
Paraná para a criação dos 
fundos regionais de desen-
volvimento, tendo como 
principais beneficiárias 
as populações residentes 
em cidades e regiões que 
possuem índices de De-
senvolvimento Humano 
(IDH) menores do que a 
média nacional.

COSUD – O Consór-
cio de Integração Sul e 
Sudeste foi criado em 
Minas Gerais em março 
de 2019. Desde então, os 
chefes do Executivo pro-
movem ampla discussão 
sobre pautas estratégicas 
para o desenvolvimento 
das regiões. Com oito 
reuniões realizadas, to-
dos os estados do Sul 
e Sudeste já sediaram 
pelo menos uma vez as 
atividades do Cosud. As 
duas regiões concentram 
70% do Produto Interno 
Bruto (PIB) do Brasil e 
quase 120 milhões de 
habitantes.
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